



Nombre de alumnos: Deisy Domínguez Bautista

Nombre del profesor: Tahiri De Los Santos

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Procesos culturales

Grado: 6to.cuatrimestre

Grupo: "A"

Pichucalco, Chiapas a 10 de junio de 2020

LOS TRES USOS DE LA MEMORIA.RECORDAR ES RECONOCERSE EN LA LUCHA POR LA JUSTICIA.

En este tema nos hablo acerca de los tres usos de la memoria que se encuentra en su libro del personaje Paul Ricoeur los dos primeros coincidentes con la memoria literal y la tercera con nuestra interpretación del pasado este personaje llama a la primera la memoria impedida es decir a la compulsión humana, los hechos históricos la memoria impedida dice que actúa contra nosotros mismos ya que nos impide reconocernos en lo que fuimos y lo que hacemos es decir talvez si fuimos personas malas con malas actitudes ante la sociedad, con la familia etc.y también lo que hacemos claro que como humanos no somos perfectos pero también a veces cuando esta en nuestras manos hacer algo correcto no lo hacemos así de esta manera la memoria impedida como y antes mencionado no nos permite actuar bien y reconocer nuestros errores.

Por ejemplo el personaje Borges, Ireneo Funes, tiene la capacidad de recordar todo lo que ve, todo lo que sueña y todo lo que ha leído durante años posteriores a un accidente que lo ha dejado invalido y encerrado en su casa, para el su capacidad de recuerdo es grande que es capaz de recordar todo lo ocurrido durante un dia de su vida repetir lo vivido con lo que el recuerdo y el presente se funden en una imposibilidad lógica de un fuerte contenido trágico en su vida; en primer lugar Ireneo no puede construir ideas generales que el permita distinguir entre lo que le conviene o no hacer en el presente ya que podría ser debido al estado en el que se encuentra y de lo que le sucedió anteriormente, en segundo lugar hace mención acerca de que a Ireneo se el hace difícil discernir,y abstraer hechos para construir ideas que se relacionen entre si Ireneo ve inundado por muchos detalles simples y sin importancia que el impiden ver el mundo como lo que es y es claro que cualquier persona ante ciertas circunstancias difíciles es imposible ver la vida tal y como es y por ultimo Ireneo se ve incapaz de elegir un recuerdo y eliminar otros con el objetivo de buscar nuevos caminos en el presente.

El segundo uso de la memoria es el que Ricoeur denomina la memoria manipulada es decir la memoria instrumentalizada por el poder y dirigida a construir entidades aparentemente sólidas y con pretensiones de eternidad, en este caso la memoria manipulada actuara contra el otro contra el que consideramos absolutamente distintos a nosotros.

En tercer lugar, nos encontramos con la memoria denominada memoria obligada, es decir el deber humano de recordar los horrores y las injusticias como seres humanos a cada paso de nuestras vidas nos suceden cosas que marcan nuestras vidas y que es tan difícil poder recordar ciertas escenas trágicas y dolorosas y de recordárselas a los otros, a las que no tienen memorias de las mismas, es decir en este tercer caso la memoria actuara contra el olvido, pero no contra el olvido en general, muchas veces es necesario, para saber lo que tenemos que recordar y cuáles son los objetivos de dicha discriminación del recuerdo sino contra el olvido de injusticias es muy claro que en ocasiones tenemos que recordar cosas de nuestra vida pasada pero a veces pueden ser para sacar provechos de ellos y podernos superar y no seguir estancados en dichas situaciones, el deber de memoria es hacer justicia mediante el recuerdo, no todo los recuerdos son solamente para mal, así de esa forma podemos transformar el entorno de relaciones en el que vivimos ese es el deber de la memoria obligada o deber de recordar las injusticias.